



DAEM destina \$3 mil millones para establecimientos



Exitoso balance de



En Arena se pagan los permisos



Salud ejecuta histórico presupuesto

CALENDARIO DE TOLVAS





Ruta de las Tradiciones



Municipio cifró en 211 mil personas que participaron de la Ruta de las Tradiciones 2023

n positivo balance efectuaruno las autoridades de la Municipalidad de Puerto Montt al cierre de la últimas jornadas de la Ruta de las Tradiciones, al estimar en 21 mil las personas y ganancias generadas por los expositores de unos \$800 milliones de pesos (US\$1 millión) en la tradicional fiesta costumbrista que se desarrolló en 19 localidades

urbanas y rurales de Puerto Montt. Iniciada en el Parque La Paloma, esta fiesta —el circulto más importante del sur de Chile-culminó ayer con jornadas en Las Quemas, Isla Maillen y Mirasol, en una invitación a la comunidad local y visitantes para conocer la identidad de nuestra comuna a través de sus costumbres respecto de la gastronomía, bebidas artesanales, música en vivo y

tradiciones locales

Considerado un éxito por las autoridades, tras la suspensión por 3 años de su realización debido a la pandemia de Covid, el resultado de asistencia de público superia su expectativas, como también los flujos de ingresos que beneficiaron a los más de mil locatarios que dieron forma a cada una de las muestras típicas.

Las localidades con más afluencia

Ruta de las Tradiciones -

de público fueron Parque La Paloma, con 65 mil asistentes; Lenca, con 20 mil; seguidas por Metri y Quillaipe, con 16 mil personas cada una.

AUTORIDADES MUNICIPALES
Para la Alcaldesa (S) Jacquelin
Paz el balance es positivo, porque
"con mucha satisfacción hemos
podido constatar que ya al término
de la Ruta de las Tradiciones
hemos cumplión questros objetivos

de volver a artícular esta fiesta tradicional, reactivar las economías locales en un verdadero proceso de descentralización del flujo de dinero y animar el territorio comunal con una oferta musical, gastronómica y familiar única, con seguridad y calidad de servicio", din

En tanto, Carla Comicheo, directora de Dideco, señaló que "la alta afluencia de público, calculada sobre 211 mil personas, habla de una instalación cultural que ya ha sido asumidapor el público y que se relaciona con las ganancias obtenidas por los feriantes y locatarios. Las cifras nos dejan con el desafío de ampliar esta oferta turística, proyectarla y sumar participantes² evolicó.





Permiso de Circulación



Municipio habilita Arena Puerto Montt como lugar exclusivo para el pago de los permisos de circulación

ara asegurar un trámite expedito y tempos de discinión acotados y discinión acotados y discinión acotados y discinión de asegurar a la pago de los permisos de circulación, habilitando el segundo piso del Arena Puerto Mont con un diseño de funcionamiento que permitrá atender un flujo masivo de personas propietarias de vehiculos, estimado en más de 76 mil para nuesta comuna.

desde hoy hasta el 31 de marzo, fecha límite para cumplir con esta obligación, y se espera una recaudación de \$8 mil millones de nesos.

Se requiere el Permiso de Circulación vigente al 31 de marzo de 2023. Revisión técnica vigente y Certificado de Emisión de Contaminantes o certificado de homologación. Seguro Obligatorio con vencimiento al 31 de marzo 2024. En caso de cambio de nombre el Certificado de Dominio

del vehículo. La atención se realizará en horario continuado entre las 8.30 y 18.30 horas.

Valería Maldonado, directora de Tránsito, explicó que ante los buenos resultados del año pasado. 'se eligió este local que tiene gran cantidad de cajas y puntos de atención. Esperamos, al igual que el año pasado o en cantidad superior, que los trámites on line sean superiores a un 50% del total por cubrir, por lo que estimanos que habrá gran fluidez en el que habrá gran fluidez en el por cubrir.

Permiso de Circulación

proceso y rapidez para realizarlo, evitando pérdidas de tiempo a los vecinos", precisó-

ALERCE Y SITIOS WEB

Como medida añadida y para evitar atochamientos v traslados. para los vecinos de la ciudad satélite se dispuso un local en Artesanos de Alerce, ubicado en Avenida Gabriela Mistral (frente oficinas de ESSAL), con horario de atención entre 9 v 18.30 horas. Para los pagos en línea está disponibles dos sitios

www.puertomontt.cl www.puertomonttenlinea.cl.

Se pueden utilizar tarietas bancarias (Visa. MasterCard. Magna, American Express), cheques al día. Red Compra. tarietas de débito y efectivo. Como apovo estarán prestando asesoría las Mesas de Ayuda con los fonos 652 261 652 652 261 641 v 652 261 877.



Cultura



Artista Hugo Soto pinta bancas de la Plaza de Armas para recuperar espacios públicos

In trabajo que no sólo busca recuperar las bancas de la Plaza de Armas, sino también Ilamar a la conciencia para cuidar a la acción realizada por el artista Hugo Stot Rozas, quien limpió y barrizó los asientos en una iniciativa que contó con el apoyo de la Cámar ade Comercio, Industriss y Turismo y la Municipalidad de Puerto Monti.

Un trabajo que el artista planteó "desde la humildad" y para mostrar que a veces pequeños gestos de cada uno pueden generar cambios mayores, meiorando la relación entre vecinos v la comunidad. además de aportar positivamente a la ciudad, sin esperar retribuciones. "Puerto Montt me ha dado mucho v debemos velar por su cuidado, por su belleza v armonía visual. Esto es un tributo, un trabajo sencillo. que busca llamar a las personas a cuidar nuestros espacios comunes. un llamado a generar una cultura del bien hacia lo que nos convoca y nos permite reunir, al espacio público que a veces es maltratado", explicó el pintor.

El trabajo se enmarca en el programa "Puerto Montt Cuida", iniciativa que busca desarrollar un proceso de transformación y rescate del centro de Puerto Montt, como un lugar seguro para todos quienes viven en la comuna y para quienes nos visitan.

REACCIONES El director de Turismo Marcelo

Wilson valoró el aporte de Hugo Soto, diciendo que "agradecemos a noble labor desarrollada, quien ha llevado a buen puerto la remodelación de las bancas que dan una nueva cara al centro de Puerto Montt", señaló.

El trabajo, se pudo realizar gracias al apoyo de la Cámara de Comercio que entregó los materiales al artista. El barniz permitirá proteger las bancas de las inclemencias del clima y de los eventuales rayados que pudieran afectarías.

Eduardo Salazar, presidente de la Cámara de Comercio, valoró el trabajo de Hugo Soto, precisando que "Puerto Montt Cuida es una excelente idea y la Cámara de Comercio seguirá apoyando cualquier iniciativa que apunte al desarrollo, mejoramiento y un mejor rostro de la ciudad para el turista que nos visita", indico.

Cultura



Primer Encuentro Regional de Cantoras se realizó en Puerto Montt mucho más allá del canto, es más

rememoran la historia v rescatan al mismo tiempo la identidad v el patrimonio cultural de Chile pudieron apreciarse con el Primer Encuentro Regional de Cantoras que se efectuó el fin de semana en el auditorio del Edificio Consistorial 2. ubicado en Avenida Presidente Ibáñez La actividad fue organizada por la

oces v acordes que

Asociación Cultural de Cantoras de la Región de Los Lagos y cuenta con el apoyo de la Dirección de Turismo de la Municipalidad de Puerto Montt a través del Departamento de las Culturas. La función de las cantoras va

bien poner sonido a historias v vivencias, asumiendo una tarea cotidiana de ser quardianas de la tradición campesina v/o popular. transmitiendo esa sabiduría de generación en generación. De esta forma, las cantoras no sólo se dedican al canto sino a diferentes saberes aprendidos y que recogen de sus comunidades

ARTURO VERA

Para el encargado municipal del Departamento de las Culturas Arturo Vera cantoras representan la identidad local v la cosmovisión campesina, aspectos

que están contenidos en fundamentos culturales del municipio.

"I as cantoras son un haluarte de las tradiciones. de la identidad campesina, donde están contenidas las historias de las comunidades. por ende, es importante esta iniciativa porque está dentro de planificación cultural". nuestra explicó.

A su vez. Vera destacó el alcance nacional de este encuentro v enfatizó en reforzar el trabajo junto a las cantoras.

Salud



Plan Comunal de Salud ejecutará presupuesto histórico de \$39 mil millones durante 2023

alud oportuna, eficiente y humans aon la flosofia de tabajo de la atención primaria que promueve el Departamento de Saulo Municipal (Desam) que este año ejecutará un presupuesto histório de más de \$39 mil millones de pesos en beneficio de la comunidad de Puerto Montr, en una de las áreas clave del Pilar Social que impulsa el municipio.

El Plan de Salud Comunal es el principal instrumento de gestión y planificación del sector salud a nivel local y representa los principales objetivos, indicadores y oscilladores de la Atención Primaria de Salud. En Puerto Montt, la población inscrita en Fonasa alcanza a 184 mil 480 personas, de los cuales 13 mil 700 viven en sectores rurales.

AUTORIDADES MUNICIPALES

Gervoy Paredes señaló que "para nosotros como municipio el tema de la salud, junto con educación, son prioridad. Por lo mismo siempre estamos dispuestos a buscar oportunidades de mejorar, de aportar fondos para el desarrollo de las iniciativas que busquen ser un aporte al bienestra de nuestras vecinas y vecinos. Es un orgullo tener este presquesció. Miguel Aravena, director del DESAM, altimó que essamos contentos por esta oportunidad; el municipio de Puerto Monti se ha caracterizado por hacer salud primaria innovadora, con estrategias que en ortas comusa ain no existen, os se encuentra en estapa de planificación*.

9

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Salud -

OBRAS EMBLEMÁTICAS

Entre las obras para 2023 se contempla la Reposición del Cestam Alerce (que tuvo su primera piedra el 30 de enero e inicio de obras en abril). Este proyecto tiene un piazo de ejecución de 600 días. La superficie del edificio es de 3 mil meres cuadrados para 30 mil personas inscritas, con una inversión de 39 mil millones de pesos.



Se espera poder adquirir 6 nuevos sillones para el Centro de Salud Renal (centro de diálisis), lo que



Educación



Municipio invertirá más de mil millones en útiles escolares por décimo año consecutivo y para más 22 mil alumnos

elies de alumnos de la educación pública se verán beneficiados, por décimo año consecutivo, con tentrega gratulta de útiles escolares por parte del Daem Puerto Monty que este año significa una inversión superior a los \$1.094 millones de pesos, en una iniciativa que es parte del denominado pilar social del municipio.

El programa municipal, pionero en el país y que se iniciara en 2013, pretende eliminar las brechas de acceso a la educación y resulta clave para apoyar a las familias golpeadas por la inflación que, durante 2022, alcanzó un 12,8% y que se traduce en un costo que podría alcanzar \$100 mil pesos en concepto de materiales y uniformes por niño este año.

La entrega de estos materiales se realizará desde el 17 de marzo en los 75 establecimientos (escuelas, liceos y colegios) que administra el DAEM y beneficiará a más de 22 mil alumnos

AUTORIDADES MUNICIPALES

El Alcalde Gervoy Paredes manifestó que el compromiso hacia las personas y comunidad debe buscar solución a temas relevantes y profundos.

"Àsi entiendo el servicio público. Ningún niño o joven debe dejar de estudiar o sentirse él o su familia disminuidos en sus posibilidades disminuidos en sus posibilidades la companio de la companio de que saben lo que costaba tener un cuaderno o incluso lápicas, lo entienden, y por eso creamos esta política pública, nacida del carinó hacia nuestros vecinos. Acá dében importan sólo el talento y el deso de surgir", dijo el jele comunal. María Luisas livera, director del María Luisas livera, director del María Luisas livera, director del

Educación -

Daem manifestó que "tenemos la convicción de que más de 22 mil estudiantes se verán heneficiados con este material para el año lectivo completo, es fundamental seguir en esta línea, este Daem ha hecho sus meiores esfuerzos para que ningún estudiante de la educación municipal se quede sin sus útiles escolares, y para ello se ha trabajado arduamente con el Conceio Municipal que aprobado los procesos licitatorios y que a partir del 17 de marzo podemos entregar en cada una de nuestras escuelas".



Para este año se considera de 104.5 (104.360.861 pesos de inversión, que se desglosan en \$119.636.650 de pesos en accesorios escolares que incluyer: set de mochila para apoyra a los estudiantes que recién ingresan al sistema escolar NTT (Nivel de Transción 1), y un set de mochila y estuche para los estudiantes de 1° a 4° de Enseñanza Media.

En tanto, \$974.724.211 pesos de inversión en un completo set de útiles escolares de alta calidad para todos los estudiantes del sistema de educación municipal, desde NT1 hasta 4° Medio.





12

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Farmacia Ciudadana



Con medicamentos hasta 90% más baratos Farmacia Ciudadana enfrenta inflación para apoyar a vecinos

esplegando un catálogo de medicamentos con precios para la población que son hasta en un 92% más baratos que en las cadenas privadas, la Farmacia Cudadana atinara su labor a través de un modelo de gestión que ha permitido actualmente sortear el alza de precios producto de la inflación, que alcanzó un 12,8% durante 2022, la mayor riesere 1921

Asimismo, proyecta para 2023 un aumento de 22% de inscripciones —5 mil nuevos registros— que se graficarán en 27.386 clientes, sobre las actuales 22.386 nersonas

Para el alcalde Gervoy Paredes la Farmacia Ciudadana es parte de un pilar social que es signo de la actual administración y que se traduce en apoyo directo a la economía de las personas y en un terna delicado donde la urgencia a veces no permite ahorros, sino la solución del problema de salud. 'Los vecinos cuentan con un

"Los vecinos cuentan con un espacio para comprar remedios a precio justo. Recetas que sólo se encuentran más baratas en la Farmacia Ciudadana, como es el caso del anticoagulante Rivaxored y cuya ingesta se de vida o muerte, por ejemplo. Los vecinos deben sentirse acompañados de sus instituciones con una visión de servicio al público", dijo el alcalde Gervoy Paredes.

Departamento de Salud Municipal (DESAM), Miguel Aravena, coincidió con el jele comunal sobre el rol social que desempeña la farmacia municipal. Por tanto, aclaró, es un aporte inquestionable, con un amolio

Farmacia Ciudadana

listado de medicamentos, a la economía familiar y esencialmente para los Adultos Mayores.

"La Farmacia Ciudadana ejecuta su función social a través de medicamentos con precios radicalmente menores. Un caso es la hormona de crecimiento con un costo de \$29.295 mill pesos. Sin embargo, en las cadenas privadas llega a los \$125 mill", manifestó Aravena.

SÓLO EN FARMACIA CIUDADANA

En cuanto al anticoaquiante "Rivaxored", que asciende a los \$50 mil pesos mensuales en el sector privado v de similar de \$4 mil en área municipal, el director (s) de la Farmacia Ciudadana. Germán Jofré especificó que exclusivamente está disponible en la Farmacia Ciudadana No se encuentra en los Centros de Salud Familiar (CESFAM) ni en el Hospital Base de Puerto Montt. La Municipalidad de Puerto Montt informó que Farmacia Ciudadana se encuentra funcionando desde mayo de 2016. Para inscribirse se requiere fotocopia Cédula de Identidad comprobante domicilio de la comuna más receta

para acceder al medicamento. Para consultas o inscripciones se puede llamar al 800 650 100.





14

BOLETÍN MUNICIPAL PUERTO MONTT

Medio Ambiente



Municipio detecta contaminación del borde costero en Piedra Azul

años a los recursos hidrobiológicos, a la de costa y al modo de vida de decenas de vecinos que viene en el sector costero de Piedra Azul detecto de Departamento de Medio Ambiente del municipio debido a un ducto que arroja residuos industriales líquidos (Riles) directamente a la playa, esto tras la defuncia de residentes, quienes acusan que el hecho es de ocurrencia diária.

La situación anómala, que cuenta con numerosos videos tiomados por pescadores artesanales, muestra la descarga de liquidos de erigen desconocido que, de acuerdo a la versión de los alectados, presenta biores púridos que impliden la vida normal en el sector y afectan el medio marino, complicando las labores de pesca, por los riesgos de consumir productos contaminados. En el lugar, el lefe del Departamento de Medio Ambiente dei municipo Palbo Trivilo Iamenti las malas prácticas de empresas, "a que constatames descarga itegal de riles. Vamos a denunciar nuevamente a los organismos competentes: Armada, porque para hacer descargas en terreno de playa debe haber concesión. Sernapsesa, por los posibles daños en recursos hidrobiológicos, y autoridad sanitaria, por las posibles irrequieradas et sa el posible a posible irrequieradas et sa el posible irrequieradas et se el posible irrequierada et se el posible irrequierada et se el posible irrequierada et se el posib

Medio Ambiente

otorgamiento de los permisos sanitarios"

Consultado sobre el tema, para el Alcalde Gervov Paredes la situación es preocupante y se pondrá a disposición de los afectados los recursos municipales "va que somos un municipio pro activo, en sintonía con la gente v sus problemas. Vamos a apoyar a esta comunidad que sufre este tipo de abusos que, además, destruve nuestro patrimonio natural v afecta empresas que desarrollan sus actividades en el sector", explicó,

VECINOS

Para Bernardo Bucarev, vecino v colono con 55 años de residencia en el lugar la situación es insostenible "ya que me viene afectando por años, debido a los olores v moscas. No hav fiscalización y sique ocurriendo. Ha venido gente de la Armada y pusieron un tapón, pero eso duró poco. Con las organizaciones huscaremos caminos para terminar con esto", afirmó,

En una serie de videos cantados por los vecinos se aprecia la descarga directa a la plava, de aguas que en el sondeo realizado en terreno arrojaron altos niveles de contaminantes.

Con la Lev 21.132, que sustituvó la Lev 20.393, se sustituvó el antiquo tipo penal de contaminación de la ley de pesca y se castiga ahora al autorización sin contraviniendo sus condiciones o infringiendo la normativa aplicable. introdujere o mandare introducir en el mar, ríos, lagos o cualquier otro cuerpo de agua. agentes contaminantes auímicos. biológicos o físicos que causen los recursos daño hidrobiológicos.

La pena asociada es presidio

menor en su grado medio a máximo (541 días a cinco años) v multa de 100 a 10.000 unidades tributarias mensuales (UTM), sin periuicio de las sanciones administrativas correspondientes. La norma citada tipifica también la conducta negligente. Se castiga. entonces, al que por imprudencia o mera negligencia ejecutare las conductas descritas en el inciso anterior v se sanciona con presidio menor en su grado mínimo (61 a 540 días) v multa de 50 a 5.000 UTM, sin periuicio de las sanciones administrativas correspondientes.



Medio Ambiente



Puerto Montt es parte de lanzamiento mundial de programa para lograr ciudades con cero emisiones de carbono

ograr metas, estrategias y estándares de cem emisiones de carbono es la ambicosa meta que retine a 49 ciudades de 24 naciones del mundo y que hoy fue tuvo el inaramiento oficial de la idenominada Misión de Tiransición Urbana de la que Puerto Mont forma parte y que fue anunciada en la Conferencia de Cambio Climático de Glasgow (COP 26), en 2021

Este primer grupo pionero de urbes recibirán apopo para prober y ampliar soluciones y adoptar enfoques de todo el sistema para vias de cero emisiones de carbono. A partir de 2023, la Misión de Transiciones Urbanas se involucirar progresivamente con cada uno de los participantes para fortalecer la revisión de los planes de acción climáticos y energéticos existentes para priorizar acciones y certar las brechas de.

implementación.

Asimismo, se hará intermediación para el acceso a soluciones, con toco en acelerar la implementación de soluciones tecnológicas, requilatorias y financieras, a la par de identificar y eliminar barreras para probar y mejorar la innovación trabajando con los actuales socios. Para 2030, estas vías de cero emisiones netas seria validades y refinadas por un grupo más amplio de 250 ciudades aflicinades.

El marco resultante se difundiria a más de 12 mil 500 firmantes del Pacto Mundial de Alcaldes para acelerar el cumplimiento del acuerdo de Paris, que apunta a disminuir el calentamiento global, limitando preferiblemente a 1,5 grados centigrados, en comparación con los niveles preindustriales, con el fin de presenvar la vida humana en el elianeta.

AUTORIDADES MUNICIPALES

Jacquelin Paz, Alcaldesa (S) de Puerto Montt, indicó que *este es un esfuerzo modernizador de Puerto Montt. Habiamos del futuro de la ciudad y estas metas a mediano plazo son parte de la construcción de una urbe que debe ser hogar de sus habitantes y que

Medio Ambiente

transita en un diálogo conceptual con el Plan Regulador que hemos impulsado de forma participativa. Es un orgullo ser pioneros en esta estrategia de acción pública".

La autoridad agregó que esto impondrá una serie de esfuerzo, de instituciones, "pero especialmente de las personas, en un cambio cultural profundo acerca de cómo enfrentamos y valoramos nuestro compromiso con el equilibrio de la biosfera", explicó.

Daniel Reyes, asesor urbanista de

la Municipalidad de Puerto Mont, indicó que "esta alianza busca hacermos parte de metas ambiciosas y claras respecto de un compromiso de nuestra ciudad que deberá implementar gradualmente esta nueva realidad, a la par de los estuezos que hemos realizado para diseara y abordar el crecimiento -el mayor de Chilepara un farea urbana de regiones, a través de nuestros instrumentos de obinficación urbana", exolicó.



SECPLAN



Municipio presenta cartera priorizada de obras por un valor de \$300 mil millones para periodo 2023-2032

a cartera de proyectos más ambiciosa de Chile y que busca desarrollar obras emblemáticas en nuestra comuna es la que pretende impulsar la Municipalidad de Puerto Montt en un plazo de 10 años (2023 -2032) y para la cual existen proyectos ministeriales que superarían las 8.5 millones unidades de fomento (UF), más de \$300 mil millones de pesos.

\$300 mil millones de pesos. Puerto Montt, con 245 mil habitantes y la más alta tasa de crecimiento demográfico anual entre las capitales regionales y áreas metropolitanas de Chile requiere con urgencia desarrollar un Plan de Inversiones en Infraestructura de Movilidad y Espacio Público (PIIMEP), permitiendo definir- por parte de los municipios- la prioridad en obras públicas.

La iniciativa oficial del municipio fue apoyada técnicamente por Luis Bresciani, jefe del proyecto comunal, actual director de la Escuela de Arquitectura de la Universidad Católica y ex presidente del Consejo Nacional de Desarrollo Urbano de Chile.
Jacquelin Paz, Alcaldesa (S) de Puerto Montt, dijo que "es una enorme herramienta que descentraliza la gestión pública y da una enorme responsabilidad política y técnica a los municipios que, ahora si, de forma histórica definen sus prioridades con carteras de proyectos ligados a carteras de proyectos ligados a

compromisos ministeriales".

SECPLAN -

explicó

En tanto, Daniel Reyes, asesor urbanista del municipio, indicó que "este desafío lo asumimos con ambición y un propósito de futuro, sin dudas nuestra propuesta es la más ambiciosa de Chile y queremos abordar el crecimiento con las necesarias inversiones que den sustentabilidad a nuestra comuna", añadió.

PROYECTOS

Puerto Montt definió 7 grandes áreas de macroproyectos de obras: Presidente Ibáñez, Borde Costero, Alerce, Conectividad Interterazas, Barrio Puerto, Centro y Mirasol. Destacan la construcción de la

Destacan la construcción de la doble vía a Alerce, habilitación de rampas, funiculares y ascensores en cinco puntos de la ciudad, construcción de ciclovías en el centro, túnel (by pass) en Angelmó, embarcaderos para transporte marítimo.

EL PIIMEP promueve carteras

priorizadas de proyectos comunales asociadas a los instrumentos de planificación territorial vigentes y que tiene por objetivo mejorar las condiciones de conectividad, accesibilidad, movilidad y calidad de espacios públicos. De los fondos solicitados, se estima que unos 15 mil millones de pesos con aportes de privados (ley de aportes) y los restantes 8 millones de UF con fondos regionales y sectoriales.



EDUCACIÓN



DAEM Puerto Montt invierte más de \$3 mil 559 millones en infraestructura educativa municipal

na gran batería de obras de mejoramiento de infraestructura de los establecimientos educacionales administrados por el DAEM Puerto Montt se encuentran ejecutadas a la fecha o en peno proceso de ejecución ante el inicio de clases 2023 y que significan inversiones por \$2.035 miliones de pesos en escuelas, colegios y liceos municipales.

A lo anterior se suman más \$370 millones de pesos adicionales en 3 proyectos a ejecutarse durante el 2023, y \$1.094 millones de pesos en contratación para mejoramiento de espacios educativos de 7 jardines infantiles VTF, completan una inversión total de \$3.559 610.250 seoss.

AUTORIDADES DAEM María Luisa Rivera, manifestó que

"por mandato del Alcalde Gervov hecho esfuerzo sustantivo meiorando infraestructura escolar, dignificando los espacios escolares, el foco de esta inversión tiene como obietivo seguir meiorando los aprendizaies. creemos que los esfuerzos hoy en día se deben seguir intensificando con el propósito de lograr la meta de que en unos años más tener totalmente. remozada infraestructura escolar".

Luis Fuentes jete de la Unidad de Proyectos y Planificación DAEM Puerto Montt explicó que "el programa de mantención se inició en diciembre con las evaluaciones y proyecciónes de lo que se realiza durante le vieram. Tieremos varidas lineas de acción que la podemos dividir en aquellas obras hechas directamente por la unidad de obras menores contratadas por la Dirección de Administración y Educación y otra linea de obras externalizadas y fiscalizadas por nessonal DAEM!

ORRAS

Entre las acciones ejecutadas durante el verano se considera mejoramiento de comedores, reparación de cubiertas, mantención de cortes de paso y en otras obras contratadas. Así se

EDUCACIÓN

trabaja en escuelas como: Alemania, Mirasol, Licarayén y obras con reparaciones integrales en Escuela Pellines del Salto, Escuela Alto Bonito, Escuela Río Chico y Escuela Metri.

También se realizan obras de mejoramiento de calefacción (cambio de caldera) completa en Escuela Alerce Histórico, Escuela Nueva Alerce y Escuela Miramar. En el Liceo de Hombres se ejecuta un sistema de evacuación de aguas lluvias.

En cuanto a obras de reparación integral se destaca la Escuela Angelmó con cambios en la estructura de pavimento, ventanas termopanel. Mejoramiento Integral Escuela Correntoso, comedor Escuela Rotario Bravo, servicios higiénicos Escuela Gabriela Mistral, cocina Colegio Isla Tenglo y en Escuela Puntilla Tenglo; y en Escuela Puntilla Tenglo;





Dirección de Turismo promueve el turismo náutico como alternativa para disfrutar el borde costero de Puerto Montt

ecorrido por el mar y el borde costero y el canal de Tenglo, organizado por la Dirección de Turismo de la Municipalidad de Puerto Montt busca fomentar y desarrollar el turismo náutico en nuestra ciudad, para disfrutar de una nueva forma los atractivos y bellezas naturales en nuestra comuna.

Rodrigo Díaz, encargado de la Oficina de Tours de la Municipalidad, destacó el trabajo que se está realizando con los actores locales del turismo que permiten, en este caso, fomentar y estimular el turismo náutico en la comuna. "La gente se fue muy contenta e interesada en conocer el turismo náutico que es lo que esperamos fomentar junto al Sindicato de pescadores de Caleta Anáhuac", manifestó.

Los participantes del tour valoraron la iniciativa que da vida a la temporada de verano en la ciudad y da la oportunidad a cualquier persona de disfrutar del paisaie v el paisaje que ofrece el borde costero de Puerto Montt. "Es una forma de fomentar el turismo. Ojalá que la Municipalidad siga con estas actividades que permiten conocer la ciudad desde el mar", señaló Adriana Oyarzo.

Por su parte Eduardo Garrido valoró la labor municipal y la adianza con los pescadores de Caleta Anáhuac. "Lo pasamos muy bien, es una oportunidad de conocer mejor lo que hace el Sindicato de pescadores de Caleta

TURISMO -

Anáhuac. Es muy bueno lo que hace la Dirección de Turismo", manifestó.

El tour comerzó en Caleta Anáhuac con un recorrido pria sala de procesos. Luego de una charta cobre los cuidados en la havegación, la lancha zarpó numbo al sector Puntilla de Tengla. Desde ahí, se dirigló hacia el Estado Chinquilue para finalmente volver a Caleta Anáhuac. Durante el trayecto se realizaron charlas sobre los atractivos del Canal y una degustación con distintas preparaciones de productos del mar que fueron el deleite de los participantes.





MARZO 2023

FECHA

JUEVES 2 DE MARZO JUEVES 2 DE MARZO JUEVES 2 DE MARZO

JUEVES 2 DE MARZO JUEVES 2 DE MARZO JUEVES 2 DE MARZO

LUNES 6 DE MARZO LUNES 6 DE MARZO

LUNES 6 DE MARZO LUNES 6 DE MARZO LUNES 6 DE MARZO

LUNES 6 DE MARZO LUNES 6 DE MARZO

LUNES 6 DE MARZO

SECTO

INDEPENDENCIA ESQUINA CONDELL

I INAPES 416

CHORRILOS ESQUINA VIDELA

CHORRILOS ALTURA 1530 FCHADOR 1350

MIRADOR S/N

AVENIDA VIOLETA PARRA CON CALLE ESPERANZA MIRADOR DEL SOL CALLE ECOGLITA CON LAPIZLAZULI

POBLACIÓN FRESIA CALLE NEPTUNO ALTURA SEDE PUERTA SUR CALLE CANAL MAGDALENA

PUERTA SUR CALLE CANAL MAGDALENA
MIRADOR DE LA CORDILLERA CALLE ECOGLITA CON PIEDRA LUNA

ALTOS DE TEPUAL CALLE VEGA CON CAPITAN AVALOS

CHIN CHIN GRANDE VILLA LOS COLONES AREA CONT. DE AGUA

SOLICITUDES Y CONSULTAS A TRAVÉS DE JUNTAS DE VECINOS U ORGANIZACIONES TERRITORIALES AL FONO +569 7668 4326 (09-00 A 14-00 HRS, DE LUNES A VIERNES)

www.puertomontt.cl

